
从今天开始，从现在开始 

原野 

我是原野，来自山西，现在考上了国士舘大学大学院经营学研究科。2013 年 6 月毕业于山西财经大学日

语专业，紧接着 7 月份就来到了我们亚细亚友之会外语学院。比起其他对日本充满无限向往和崇拜的同学，

我自己也不知道为什么就选择了留学日本。但现在回想起来我选择的这条路，我并不后悔，反而觉得很幸

运地做出了正确的一个选择。 

之所以说幸运，是因为在初来日本的一年九个月里我经历了太多，当然也收获了太多。首先，自己一个

人头一次来到这个可以说是十分陌生的国度（再加上日语水平实在有限），这种感觉真的是度日如年一般的

难熬。但令我感到安心的是我们学校的老师们不仅仅是在教学方面对学生关心。在学生生活方面的关心也

是无微不至的。甚至宿舍的垃圾桶，厕纸，这些很细微的地方真的让刚刚来到东京的我感到了像家一般的

温暖。 

与生活上的无微不至相反，我们学校的教学却是十分的严格，纪律鲜明。我是在国内考过二级后来的日

本，但来了之后我感觉跟零基础差不多，只是多认识一些单词罢了，口语和听力则完全搞不定。针对我当

时自己的情况，丁老师把我分到了一个很适合我的班级里，既不会耽误我的大学院进学速度，又能让自己

的日语基础更加牢固。为了防止上课玩儿手机分心，每节课上课之前都会把学生们的手机全部收齐。老师

上课非常的认真细致，非常耐心的为同学们回答每一个问题。 

来了日本，对于留学生来讲，还有一件事儿则不能不提，那就是打工。每个人为了能给家里减轻一些负

担，都在尽自己所能的打工，补贴一些生活费。但是对于日语零基础或者是像我这样只会一点点的人来讲，

找第一份工作的确不容易。结果在来东京不到两个月的时候校长就免费为我们介绍了一份工作，虽然是体

力活儿，但打心底里觉得高兴、开心！ 

就这样一转眼就到了要考大学院的时候了。心急如焚的自己就像无头苍蝇一样，什么都想做却不知道该

从何做起，我申请学校前的时候除了一个日语二级证和留考日语 283 分以外什么证也没有，而且想跨专业

考经营学。对于这种情况的我来讲可以选择的路有两条，一条是可以考一些名校的研究生，之后再转院生；

还有一条就是直接考一所普通学校的院生。思来想去还是觉得时间比较重要，便选择了后者。定下来自己

的目标之后就每天跟班级担当杨老师和宫原老师谈研究计划，2014 年的暑假几乎每天都在办公室里一起帮

我找合适的老师，帮我修改研究计划。并且出愿之后又各种安排面试练习，最终的结果没有让大家失望。

如愿考上了国士馆大学的院生，这是老师们和自己一起努力出来的结果。 

在这里也顺道说一些自己的一些备考经历吧。因为是跨专业，所以自己要提前看书是无法逃避的。但至

于要看几本书和看哪些书那就真的是因人而异了。我觉得关于经营方面的话最有用书应该算的是《经营学

基础》了，它主要收录的都是一些非常基础的经营学知识，即使你是零基础也非常容易上手。在这里还有

一点想要提醒大家的就是看书固然重要，但一定要分清主次，选择一些书去精读（3 到 5 遍），同时去泛读

一些书甚至是一些新闻报道。精读的目的在于提高自己小论文的深度，能够让教授觉得你的观点不是空想

而是有一定的理论支撑的。泛读的目的则是应付一些选择题或者面试时候的一些问题。总之，我觉得作为

文科类的专业，还是要多看书多背书吧。 

能够有幸来日本留学，有幸来到亚细亚友之会，有幸和在一起奋斗了一年多的老师和同学们相聚真的是

一种缘分，更是一种宝贵的经历，常常要告诫自己，只要从现在开始，从今天开始，什么事情就都不会晚！

也衷心的希望后辈们能够实现自己的理想，加油！ 


